



IMPULSAN LA FORMACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN DEL PERSONAL EN EL TRATAMIENTO DE LAS ADICCIONES

La Red Nacional de Centros para la Atención de las Adicciones (RENAPRE AC) y la Red de Centros de Tratamiento para las Adicciones del Estado de Zacatecas (RED CETRADIZ), la Universidad del Conde de Jalapa, Veracruz y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) impulsan la capacitación, formación y profesionalización del personal de los centros de tratamiento de adicciones ubicados en la entidad.

En el uso de la voz, la Dra. Ma. de la Luz Domínguez Campos, Presidenta de la CDHEZ señaló que la prevención, tratamiento y atención de las adicciones es importante que se realice con enfoque de derechos humanos y enfoque de género, en donde se respete plenamente la dignidad humana de los pacientes, para lograr la rehabilitación de los mismos, y con ello su incorporación al ámbito familiar, educativo, laboral y comunitario.

La Ombudsperson indicó que cuando una persona sufre de una adicción tiene impacto en su ámbito físico, emocional y espiritual, mismo que va dañando severamente su entorno, lo que representa pérdida de años de vida saludable, discapacidades, problemas mentales, muerte prematura, problemas psicosociales como lo es la pobreza, marginación, indigencia y vinculación a problemas de violencia y criminalidad.

La titular del Organismo Defensor de los Derechos Humanos refirió en los últimos años se ha incrementado el número de usuarios de drogas como son mujeres, niñas, niños, adolescentes y jóvenes.

La Dra. Ma. de la Luz Domínguez lamentó que a nivel nacional se haya aprobado el uso lúdico y recreativo de la marihuana, porque ello representará una mayor accesibilidad a este producto adictivo por parte de adolescentes, jóvenes y de personas adultas.

Domínguez Campos destacó la importancia del evento en el que se presentó el programa de capacitación, formación y profesionalización del personal de los centros de tratamiento de adicciones en el estado de Zacatecas, porque se busca que en los centros con sus directores y personal atiendan a los usuarios con conocimientos técnicos y perspectivas en derecho humanos.

Informó que se han recibido denuncias de centros para el tratamiento de adicciones, en las cuales se han señalado qué hay abusos y violaciones a derechos humanos, por lo que se hizo el llamado urgente a la secretaria de salud del estado a que revisen estos centros, y si no cumplen con los requerimientos de Ley y de la Norma Mexicana NOM-028, sean clausurados, previo cumplimiento del procedimiento legal correspondiente.

En su intervención, el C. Víctor Manuel Campos, Presidente de la Red de Centros de Tratamiento para las Adicciones del Estado de Zacatecas sostuvo que, una de sus metas como RED CETRADIZ, es la capacitación y fortalecimiento de los centros de tratamiento para las adicciones, ante el incremento que se ha visto en la entidad y el país.



El representante de RED CETRADIZ destacó que por ello, se firma un convenio entre la Red Nacional de Centros para la Atención de las Adicciones y la Red de Centros de Tratamiento para las Adicciones del Estado de Zacatecas (RED CETRADIZ), la Universidad del Conde de Jalapa, Veracruz, para que puedan cursar una carrera como Técnico Superior Universitario en Consejería y Educador en Estrategias de Prevención de Conductas Antisociales.

Por su parte, el Mtro. Arturo Pérez Conde Pérez, Vicerrector de la Universidad del Conde de Jalapa, Veracruz expuso que los Directores y Personal de los Centros de Prevención de las Adicciones que cursen esta carrera, obtendrán su título y cédula profesional, ya que en México cuentan con el primer ciclo formativo como “Técnico Superior Universitario”.

Finalmente, Esteban Ramírez Álvarez, Presidente de la Red Nacional de Centros para la Atención de las Adicciones (RENAPRE) reconoció a la Dra. Ma. de la Luz Domínguez Campos por su sensibilidad y apoyo a los Centros de Tratamiento a las adicciones, mismos que deben de poner los derechos humanos en el centro de la atención a cada usuario.

El Presidente de la RENAPRE dijo que al contrario de lo que los legisladores están haciendo para impulsar la legalización de la marihuana, los centros de adicciones están promoviendo la educación para evitar que continúen incrementando el consumo de de las sustancias lícitas e ilícitas.

Durante el evento se encontraron presentes la Dra. Fuensanta Casanova Luna, Comisionada Estatal Contra las Adicciones; el Dr. Armando García Neri, Subsecretario de Prevención de la Violencia; Lic. Israel Reyes García, Director de la Policía Estatal Preventiva; el Sr. Alvino Cuevas Mendoza, Delegado Consejero de la Red Nacional de Centros para la Atención de las Adicciones; y Lic. Luis Enrique Puga, Pro-secretario de la Red Nacional de Centros para la Atención de las Adicciones.

Además, se contó con la representación presencial y virtual de los centros de Sinaloa, Aguascalientes, Michoacán, Jalisco y Colima, así como de los municipios del Zacatecas, Guadalupe, Trancoso, Ojocaliente, Calera, Jerez, Loreto, entre otros municipios, que integran esta Red Estatal de Tratamiento a las Adicciones.